

LE FIGARO MAGAZINE

CHRONIQUES DU BOUT DU MONDE

Une collection de lodges unique pour silloner la Tanzanie ou l'Indonésie, des croisières au soleil pour réchauffer nos âmes, des itinéraires rares au Brésil ou au Pérou, des rencontres à foison en Égypte ou en Inde... Telles sont nos invitations au voyage pour une saison automne-hiver pas comme les autres.

Dossier réalisé par Bénédicte Menu et Marie-Angélique Ozanne,
avec Christophe Migeon et Jeanne Propeck

Le goût des autres

AU PAKISTAN, FAIRE LA FÊTE AVEC LES KALASHS

Le voyage, c'est aussi avoir le goût des autres et partir à leur rencontre. Dans les confins reculés de l'Hindu Kuch, les Kalashs se préparent à célébrer le *chaumos*, un cycle de rituels aussi anciens que les montagnes alentour. Ici, entre les vertigineuses parois rocheuses et les toits de bois sombre, ce peuple aux yeux pers – peut-être descendant des soldats perdus d'Alexandre comme le murmure la légende – continue de vénérer son exotique panthéon de dieux liés à la nature en dépit de l'islamisation croissante. Quelle chance de s'immerger pendant plusieurs jours dans l'intimité d'une tradition plusieurs fois millénaire, parfois solennelle, souvent joyeuse, toujours sincère. Dans la vallée de Bumburet, les femmes pétrissent des pains aux noix, tandis que les hommes ajustent leurs ceintures traditionnelles, prêts à danser le *chuinari*, cette farandole sacrée où les enfants, agrippés aux aînés, cavalent dans les rues du village en riant. La montagne s'embrace de vie. Dans les jestaks, ces abris où se mêlent prières et danses, les corps s'agitent au rythme des tambours, sous l'œil sévère des vieillards qui, trique à la main, veillent à contenir les débordements. Point d'orgue des célébrations, les *Ban Days*, qui transforment la vallée en un théâtre sacré. L'écho des chants s'accroche aux cimes enneigées et résonne longtemps dans la mémoire des voyageurs. **C. M.**

Tamera (04.78.37.88.88 ; Tamera.fr) invite à cette exceptionnelle « immersion chez le peuple kalash » pour célébrer avec eux la fête du *chaumos*, 17 jours accompagnés par une spécialiste francophone de la culture kalash, 5 100 € vols compris. Départ le 7 décembre.

L'ivresse du monde

AU PÉROU, LA ROUTE DU PISCO

Avec l'œnotourisme, le voyage se déguste dans tous les sens du terme. Le Pérou se prête volontiers à ces itinéraires conjuguant avec bonheur bains de nature, découverte des vignobles et hébergements de charme, le tout arrosé de copieuses dégustations. Depuis Lima, la Panaméricaine file vers le sud, longeant le Pacifique entre dunes dorées et villages assoupis. Avant d'être une eau-de-vie, Pisco est un paisible port de pêche où des barcasses sommeillent devant les bodegas. L'air sent le sel, le poisson plus ou moins frais et la touche sucrée des raisins fermentés. Au large, à portée de vedette rapide, les îles Ballestas, les Galapagos du Pérou, palpitent sous le soleil dans le tumulte des otaries et des colonies de manchots. Encore plus au sud, rayonnent les céps des vignes d'Ica. Les domaines de Tacama et Queirolo, avec leurs haciendas coloniales et leurs jardins luxuriants, invitent aux dégustations accompagnées de picadas, les tapas péruviennes. Sous les tonnelles, le visiteur découvre les secrets de fabrication du pisco, cette gouleyante eau-de-vie de raisin dont Chili et Pérou revendiquent la paternité. C'est le palais ragaillardé qu'il poursuit jusqu'à Nazca affronter les orbites creuses des momies de Chauchilla avant de survoler et déchiffrer comme dans un livre ouvert les énigmatiques géoglyphes. Puis retour à Lima pour un dernier pisco sour. *¡Salud!* **C. M.**

Perù Excepción, spécialiste du voyage sur mesure péruvien (00.51.8443.7690 ; Peru-excepcion.com) peut vous concocter un circuit de 6 jours, 5 nuits passant par Nazca et les vignobles, berceau du pisco. Autour de 2 220 € par personne, sur la base de 2 personnes avec chauffeur et guide bilingue privé, vols non compris.